
□晚报记者 王梓 通讯员 兰琦

市民王女士来电，自己在工人新村居住，
地铁站要在离家不远的地方建一个大型的变
电站，听说电站有辐射，会影响健康，拜托记
者咨询一下。

记者随即联系了电业局的赵工程师，他
介绍说：“为缓解用电紧张，需要在市区内增
加必要的供电容量。而增加供电容量的有效
且直接的方法，就是在用电负荷增长快的地
区布设电源点，增加高压变电站。电力设施
所产生的是工频电场和工频磁场，严格意义
上是一种电磁感应，与普通意义上的电磁辐

射有本质的区别，特点是随着距离的增大剧
烈衰减。感应场不是射线，是没有发射天线
的，影响范围非常小，根本不形成辐射，更无
法向外界辐射能量。家里的家用电器均产生
工频电磁场，也是极低频电磁场，人体短时处
在此类环境中并无危害。”

赵工程师希望市民明白，在市区建设的
变电站等电力设施，其建筑物本身就已满足
环保和工作人员人身健康的要求，而且现在
使用的各种精密仪表仪器、控制元件对其工
作中的电磁环境要求极高，电力设施内部的
仪器不会受影响，那外部距离更远的设施和
人身自然不会产生影响。

□晚报记者 董洪刚 实习生 李蕾 文/图

市民昨日向本报反映：嵩山路与冉屯路交叉
口，有一堆垃圾堆在朱屯村村口处，好几个月了
一直无人来清理。

上午 10时，记者赶往此处，从嵩山路经过坐
在车上就能看到朱屯村入口有一片垃圾堆。村
口处有棵枯死的梧桐树，树的旁边就是一堆生活
垃圾，树叶被风刮得到处都是，气味很难闻。

一位村民说，朱屯在拆迁，村民都忙着搬家，
也没人过问这事了。

“只见垃圾堆一天天越来越大，再不清理快
堆到马路中间了。这村子还没拆呢，垃圾就没人
清理了，拆迁和清理垃圾有什么关系？”附近修车
店老板埋怨说。

记者随后与中原西路办事处工作人员取得联
系，工作人员表示，由于朱屯村面临拆迁，负责垃圾
清理工作的人员都是这里村民，忙拆迁疏忽了卫
生。其表示马上和村里负责人联系，把垃圾运走。

前日晚6时，华灯初上，记者在长江路
上找到了这处问题路段，确实有 3 公里左
右的路段较暗，路两边的路灯很漂亮，看上
去完好无损，但不知道什么原因，北边灯
亮，南边灯“罢工”当了摆设。

长江路上，路的南侧路面挖开了一条
沟正在施工，部分道路边缘还没有修整平

坦，不知道是否施工导致了路灯不亮。而
北侧的路灯灯光照射过来，只能看到模糊的
路面。

宋先生质疑，路灯看着好好的，如果坏
了应该两边都不亮，为什么现在是一边出
了问题？他希望有关部门尽快解决长江路
上此处路段不亮的路灯。

1.巩义市孝康路 两侧空地、景观墙后有

秸秆，垃圾积存 巩义市孝义街道办事处 2.巩
义市新兴路与新华路交叉口东南角 停车场内
占道经营严重 巩义市行政执法局 3.新密市中
原环保城市集中供热工地（郑登公路）职工宿
舍垃圾成堆，污水横流，门口粪便、垃圾积存
多 新密市住房和城乡建设管理局 4.新密市
下庄河老农贸市场 垃圾积存，杂物乱堆乱放，
河沟内有垃圾、漂浮物，河边垃圾成堆 新密
市西大街办事处 5.新郑市新建路日月同辉
像周边、汽车站附近 机动车违规行驶、乱停乱
放、占压人行道 新郑市公安局 6.新郑市新
建路南段 突出门店经营、占道经营严重 新郑
市城乡规划和城市管理局 7.中牟县官渡大
街东段 突出门店经营严重 中牟县综合执法
局 8.中牟县陇海路南侧府前街东侧 居民区
保洁不及时，垃圾积存严重 中牟县东风路办

事处 9.上街区宏利来超市门口（登封路）门
前占道经营多 上街区城管局 10.上街区丹尼
斯超市门口（济源路）门前占道经营多 上街
区城管局 11.荥阳市荥密路（郑上路至310
国道段）花坛内缺株死株，路两侧有建筑物料
占道 荥阳市交通局、荥阳市索河路办事处、
荥阳市乔楼镇 12.荥阳市郑上路老城桥东路
北 洗车行污水横流，脏乱差 荥阳市交通局
13.登封市翠秀街（断头路至嵩山路） 建筑工
地未设文明墙，路段内的空白宅基地内积存
垃圾，店外经营、流动摊贩乱设摊点现象严
重 中国移动登封分公司（路长工程责任段）
14.登封市东商埠街中国电信登封分公司 单
位内无健康教育专栏、公共场所无禁烟标志，
物品摆放乱，厕所无门帘，便池有污垢，无窗
纱等 中国电信登封分公司

以上问题限期一周整改。
到期问题整改情况：今日到期应整改解

决的问题共10个，已全部整改。
郑州市爱卫办 11月25日
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3公里长的路段，路灯一边亮一边不亮

长江路变成“阴阳脸”
“孩子在长江路附近上学，下晚自习天天在这条没有路灯的路上走，我们做家长的担

心死了。”前日，市民宋先生向本报反映：长江路从京广路口高寨往东，有段路路灯一边亮
一边不亮，已经有半年的时间了，附近孩子在长江路七十四中上学，由于路灯不太亮，许

多家长晚上都得亲自接孩子，暗路也给附近市民出行带来了很多危险与不便。

晚报记者 董洪刚 实习生 李蕾

下午 1 时，记者与市道路照明处简主
任取得联系，他表示，由于京广路、沙口路
在修高架桥，怕影响施工就把长江路上的
线路撤了，从京广路引过去一条线路，由于

电源线不够长，长江路只亮了路北边的路
灯，还有3公里左右线路没接上，他们已经
和京沙项目部联系，将协商整改，尽快安装
临时灯。

道路照明处表示协商安装临时灯

家门口要建变电站，专家说安全
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